



のびゆく北谷っ子



吉川市立北谷小学校
児童数 430名
吉川市高富 857 番地
TEL 048-982-5158
FAX 048-984-5273

人の喜びは、人の輪の中に 大切なコミュニケーション力 校長 小林 央士

10月15日(日)、4年ぶりに「北谷小フェスティバル」を開催しました。自治会の皆様と、笑顔でお手玉をしたり、新聞紙でかぶとをつくったり。PTAやおやじの会の皆様が準備されたヨーヨーつりや射的に取り組んだり、前売り券で買ったおやつをうれしそうにほおぼったり。この日は朝から冷たい雨が降りしきる、寒い日になりました。でも、体育館や校舎の中には、コロナ禍で長く失われていたあたたかなコミュニケーションが花開いていたのです。

普段テレビはほとんど観みませんが、朝食や夕食をとる間は少しの間テレビを点けます。こここのところ報道は、イスラエル・ハマス戦争一色です。悲惨な衝突の中、多くの被害、大勢の犠牲者が出ていることに悲痛の思いが募ります。でもちょっと前までは、ある芸能プロダクションや、某中古車ディーラーなどの話題でもちきりだったように思います。その報道に触れるたび、一つの思いが胸をよぎりました。

「テレビ等の報道に関わる人たちは、自分たちが広める報道の影響について、どう考えているのだろう。子供たちだって、観ているかもしれないのに。」

芸能プロダクションにせよ中古車ディーラーにせよ、被害を受け今もなお苦しむ方が多くいらっしゃいます。被害者を救済し、不正防止に努めるのは正しいことです。記者会見等で、強い言葉で非難し続ける等のことは、不正をただしたいと願う人々の留飲を下げるかもしれません。それは純粋な子供たちの瞳に、どう映るでしょう。

脳学者の中野 信子氏は、「正義感がいじめを助長する」と指摘します。いじめの始まりは、「間違っていることを正す」という気持ちから発生するといいます。相手の過ちを指摘し、厳しく糾弾すると、「自分は正しいことをしている」という快感が得られるともいいます。人類は、旧石器時代には50人単位の共同体で暮らすことが人生の全てでした。所属する共同体の生き残りのため、戒律を守らない存在を荒野へ放逐することは正しい行為でした。その本能が21世紀になってもなお一部の人の心を支配し、テレビ等のメディアによる「叩き」や、組織内のいじめの遠因となっているのなら、哀しいことです。

中野氏は、「これからの時代に生きていくために一番必要な力はコミュニケーション能力」といいます。自分の意見を無理に押し通すのではなく、相手の意見も尊重しながら、率直に自分の意見を話す姿勢を「アサーティブ」といいます。コミュニケーション能力は純然たる訓練の成果といえます。多様な他者と交流する経験の積み重ねこそ、子供たちのコミュニケーション能力や、アサーティブな技能を高めるのです。そうした力を付けた子供たちは、人生の道を切り開き、集団の中で多くの仲間を得ることができます。

先に行った「北谷小フェスティバル」は、そうした経験の場でした。地域のご高齢の皆様へのけん玉やお手玉、そして折り紙など昔の遊びの技能に目を丸くし、素直に教を請い、屈託なく楽しんでいた子供たち。さわやかで、美しい光景でした。その笑顔を尊く美しいと感じるのは、「人間としてあるべき本来の姿」と私たちが本能的に理解しているからでしょう。

心理学者の澤田 匡人先生は、様々な調査から「規範意識が高い集団ほど、いじめが起きやすい」と指摘されています。そうした集団は、強い仲間意識のもと、厳しい戒律のもと高いモチベーションを保ち、勝ち負け等の結果を重視します。それゆえ内部でいじめが発生しやすいといえます。全国に名を馳せる名門・強豪と呼ばれる運動部等で、いじめ事案が発生することはこれで説明が付きまします。

10月12日(木)に、関小学校を会場に市内陸上競技大会が開催されました。それまで一生懸命練習を積み上げてきた6年生選手団は、力いっぱい戦いました。感銘を受けたのは、思い通りの結果を残せず、打ちひしがれた選手を優しく励ます周囲の子供たちの姿でした。「だいじょうぶだよ。気にしないで。」結果を問わず、ただその心情に寄り添って背中をさする6年生の友情は、私の胸を打ちました。

人の喜びも悲しみも、人の間にしかない。だから人間というのだ。担任をしていた頃、いつも子供たちに投げかけていた言葉です。11月は、いじめ防止月間になります。6月・11月は、統計的にいじめが起きやすいとされています。アサーティブな姿勢を常にもつ。必要以上に結果にこだわらず、相手の心情に寄り添い続ける。こうした気持ちを教職員で共有し、子供たちに伝え、いじめ防止に努めてまいります。

11月の行事予定

市内陸上競技大会【10月12日(木)】

【男子】

- ・60mH
2位 新道 蔵之介 さん
3位 高師 一真 さん
- ・100m
2位 馬島 蓮次 さん
6位 昼間 稜雅 さん
- ・走り幅跳び
3位 渡邊 葵葉 さん
- ・走り高跳び
6位 根岸 暖真 さん

【女子】

- ・100m
4位 會田 凜 さん
- ・走り幅跳び
4位 櫻井 美咲 さん
- ・走り高跳び
5位 高野 稀咲 さん
- 【縄跳び記録会】
・4位 北谷小

最後まで全力でがんばりました

感謝の会【10/23(月)】

安全、環境整備、図書、体験活動など、様々な面で北谷小を支えてくださっている地域ボランティアの皆様をお招きして「感謝の会」を行いました。心を込めて書いたお手紙、花束、合唱等で、日ごろからの「ありがとうの気持ち」をお伝えすることができました。



修学旅行・6年生【10/25(水)~26(木)】

待ちに待った修学旅行。2日間とも、最高のお天気に恵まれました。グループ行動等の計画を一生懸命立ててきた6年生。チームワークよく、そして礼儀正しく鎌倉市内のグループ行動を行うなど、北谷小の最高学年に相応しい態度を示しました。最高の思い出となりました。



学校保健委員会・3年生【10/26(木)】

17日(火)に学校保健委員会が行われ、3年生の児童と一緒にPTA厚生委員会の皆様に参加していただきました。講師はヤクルト販売(株)の木村さん。「おなか元気教室」と題して、腸内環境を整えることや規則正しい生活を送ることの大切さを教えていただきました。



学校公開のお知らせ

- 公開時間 第2校時 9:40~10:25
第3校時 10:45~11:30
- 持ち物 名札・スリッパ・ビニール袋などの履物入れ
- その他
 - ・学校へは、自転車または徒歩でおいいただき、自動車での来校はご遠慮ください。
 - ・受付は東・西の各昇降口となります。受付名簿に記入をお願いいたします。

～～保護者の皆様のご来校をお待ちしております～～

日	曜	行事予定
1	水	委員会 給食費引落日
2	木	かがやきタイム
3	金	文化の日
4	土	学校公開日 月曜日課3時間授業
5	日	
6	月	振替休業日
7	火	
8	水	特別日課5時間 個人面談① クラブなし
9	木	特別日課5時間 市内音楽会 個人面談②
10	金	特別日課5時間 個人面談③ 食育指導(6年)
11	土	PTA 資源回収
12	日	
13	月	スクールカウンセラー来校 薬物乱用防止教室(6年)
14	火	県民の日
15	水	特別日課5時間 個人面談④ クラブなし 給食費再引落日
16	木	特別日課5時間 個人面談⑤
17	金	特別日課5時間 個人面談⑥
18	土	
19	日	
20	月	
21	火	租税教室
22	水	クラブ最終 ふれあいデー
23	木	勤労感謝の日
24	金	
25	土	
26	日	
27	月	
28	火	持久走記録会
29	水	持久走記録会予備日 委員会
30	木	通学班会議
※毎月21日あるいはその前後を「ふれあいデー」としています。11月のふれあいデーは22日(水)です。ふれあいデーの際には、職員は16:50に退勤するため電話等に対応することができません。ご了承くださいませよう、よろしくお願ひします。		
11月	生活目標	進んで本を読もう
	保健目標	体をきたえよう

～緑の羽根募金～

募金額 10,412円

(内訳)	1円	2,147枚
	5円	523枚
	10円	130枚
	50円	17枚
	100円	35枚

募金へのご協力、ありがとうございました。

